

Leitbild des SC Wiesbaden 1911 e.V. Schwimmen

Wer wir sind:

Der SC Wiesbaden 1911 e.V. ist ein traditionsreicher Sportverein, der sich durch seine Leidenschaft für den Sport und sein Engagement in der Jugendförderung auszeichnet. Mit einer über 110-jährigen Geschichte bieten wir eine einzigartige Plattform für sportliche Entwicklung – vom ersten Sprung ins Wasser in unserer Schwimmsschule bis hin zu den höchsten internationalen Erfolgen, wie denen bei den Olympischen Spielen.



Unsere Werte:

Zusammenhalt & Fairness: Wir setzen auf Teamgeist, Respekt und den fairen Wettbewerb. Diese Werte prägen unseren Alltag und sorgen dafür, dass sich jedes Mitglied bei uns willkommen und geachtet fühlt.

Verantwortung & Nachhaltigkeit: Wir übernehmen Verantwortung für die Entwicklung unserer Talente und setzen auf langfristige, nachhaltige Förderung – von den ersten Grundlagen im Kinder- und Jugendbereich bis hin zu den höchsten internationalen Wettkämpfen. Wir stehen ein für den Schutz von Kindern und Jugendlichen, für Kinder- und Jugend- und Menschenrechte im Sport. Wir treten allen auftretenden Diskriminierungen und Benachteiligungen von Menschen, insbesondere wegen ihrer Nationalität, ethnischen Zugehörigkeit, Religion, Geschlecht, Zugehörigkeit zu einer bestimmten sozialen Gruppe oder Behinderung entgegen. Dies umfasst das Wohlergehen aller anvertrauten Kinder, Jugendlichen und Erwachsenen sowie insbesondere ein couragiertes Eintreten gegen sexualisierte Belästigung und Gewalt sowie Diskriminierung.



Unser Ziel:

Der SC Wiesbaden 1911 e.V. strebt an, ein führender Verein in der Jugendarbeit und Talentförderung Deutschlands zu bleiben. Wir wollen ein Umfeld schaffen, in dem junge Talente ihre sportlichen Träume verwirklichen können – sei es im Schwimmsport, auf internationaler Bühne, bei Weltmeisterschaften oder sogar bei den Olympischen Spielen. Dafür arbeiten wir sehr eng mit der Wiesbadener Talentförderung, der Partnerschule des Leistungssports Elly-Heuß-Schule, dem Hessischen Schwimmverband und dem Deutschen Schwimmverband zusammen. Unsere Trainingsstätten sind daher anerkannte Stützpunkte des Hessischen und Deutschen Schwimmverbands.

Wofür wir stehen:

Frühzeitige Förderung und Begleitung: Unsere Jugendarbeit beginnt in der Schwimmsschule, wo Kinder spielerisch die Freude am Wasser entdecken und grundlegende Schwimmtechniken erlernen. Diese ersten Schritte sind der Grundstein für alles Weitere und eine lebenslange Begeisterung für den Sport.

Talentförderung von der Schwimmsschule bis Olympia: Der SC Wiesbaden 1911 e.V. verfolgt ein durchdachtes und zielgerichtetes Konzept, das Talente in allen Altersklassen begleitet und fördert. Unser ambitioniertes Ziel ist es, Talente zu entdecken, sie zu den besten Athleten zu entwickeln und sie von den ersten Erfahrungen in der Schwimmsschule bis hin zu internationalen Spitzenleistungen – mit dem Traum von Olympia – zu begleiten.

Erfolge auf nationaler und internationaler Ebene: Durch gezielte Talentförderung und individuelle Betreuung erreichen unsere Sportler*innen nationale und internationale Erfolge. Wir unterstützen junge Athlet*innen, ihre persönlichen Höchstleistungen zu erreichen und setzen dabei auf professionelle Trainingsmethoden und erfahrene Trainer.

Ganzheitliche Entwicklung: Sportliche Exzellenz ist nur ein Teil des Erfolgs. Wir legen großen Wert darauf, unsere Athlet*innen nicht nur sportlich zu fördern, sondern sie zu selbstbewussten, verantwortungsbewussten Persönlichkeiten zu formen, die auch außerhalb des Sports erfolgreich sind.

Unsere Verpflichtung:

Mit Leidenschaft und Hingabe setzen wir uns dafür ein, den SC Wiesbaden 1911 e.V. als Verein zu etablieren, der nicht nur regionale und nationale Erfolge feiert, sondern auch den Eintritt für internationale Karrieren unterstützt und fördert. Vom ersten Schritt in der Schwimmsschule bis hin zur Verwirklichung eines olympischen Traums begleiten wir unsere Athleten mit Professionalität, Fürsorge und einem klaren Ziel vor Augen: Erfolg auf allen Ebenen des Sports.

1972 hatten wir den ersten Teilnehmer bei einer Olympiade und seit 2004 konnten wir zu jeder Olympiade mindestens ein Mitglied in den Teilnehmerlisten finden. Diese Tradition wollen wir weiter ausbauen.